

KLEINGÄRTNERVEREIN NORDEND e.V.



Fachberater Walter Lachenmayer (Anlage III, 407)

Ausgabe 09 2015

Hallo Gartenfreunde/innen!

An **Brombeeren** ist teilweise starker Befall der Brombeermilbe festzustellen.

Das Schadbild:

Die Beeren haben in der Reife hellgelbe Flecken. Sie reifen nicht mehr aus und sind ungenießbar.

Besonders betroffen sind dornenlose Sorten. Eine Bekämpfung mit Spritzmittel ist nicht mehr möglich und völlig zwecklos.

Die Milbe überwintert in den Fruchtrispfen und in den alten Ruten (Fruchtstängel). Deshalb muss vorbeugend für das nächste Jahr radikal zurück geschnitten werden (alle alten Triebe direkt nach Fruchtverfall am Boden abschneiden).

Das Schnittgut nicht auf den Kompost werfen, außerhalb der Gartenanlage entsorgen (evtl. Biotonne der FES)



Ebenso vorbeugend gegen Schädlingsbefall ist das **Entfernen von Fallobst**. Liegegebliebene Früchte locken Mäuse an, Maden von Apfelwickler verpuppen sich und treten im nächsten Jahr verstärkt auf.



Auch während der Ernte gibt es viel zu tun.
Viel Vergnügen und reiche Ernte.

Es grüßt sie ihr
Fachberater
Walter Lachenmayer (407)